



L'argent est fondu à 961 ° C. Il sert énormément en joaillerie. L'argent Sterling (massif) dans son état le plus pur est trop mou pour l'usage des bijoux, les orfèvres ont donc appris à le mélanger à d'autres métaux comme le cuivre pour former un alliage plus dur.

Le demi-chékel

Une pièce de feu

Le Talmud de Jérusalem use d'une allégorie pour spécifier à quoi devait ressembler le demi-sicle d'argent offert au Temple.

Différentes interprétations ont été données pour expliquer ce midrash.

Au sens de la halakha (loi juive) cela signifie que l'argent doit être totalement pur.

תלמוד ירושלמי מסכת שקלים פרק א דף מו

א"ר מאיר כמין מטבע של אש הוציא הקב"ה מתחת כסא כבודו והראהו למשה אמר לו זה יתנו כזה יתנו

שו"ת משנה הלכות חלק טז סימן קז

כזה יתנו שהוא נקי מכל סיג שהרי מאש היה והלכך כל השקלים צריכין קלבון שיהא הכסף הנקי שבהם מחצית השקל

Talmud de Jérusalem traité Chékalim chapitre 1, page 46

Rabbi Méir enseigne : Le Saint, béni soit-Il, sortit une pièce de feu de dessous de Son trône de Gloire et la montra à Moïse. Il lui dit : « Ils donneront ceci », (c'est-à-dire) « ils donneront comme cette pièce. »

Responsum Mishné Halakhoth volume 16, chapitre 107

« Comme ceci ils donneront » c'est-à-dire de l'argent pur de toute scorie, puisque dans l'allégorie la pièce était de feu. C'est pourquoi tous les sicles nécessitait un ajout de travail afin que l'argent soit purifié, et d'en faire le demi-sicle.

Note

Le *Mishné Halakhoth* a été rédigé par le **Rabbin Manassé Klein**, né en 1925 en Slovaquie. Il fut le seul survivant de sa famille après la Shoah. Il s'est établi aux Etats-Unis, et y a ouvert de nombreuses institutions religieuses ainsi qu'à Jérusalem.